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Exmo. Senhor Presidente da Assembleia da República 

Os barcos da Soflusa servem a população Barreiro através das ligações fluviais que atravessam

o rio Tejo. O papel destes transportes marítimos é essencial no dia-a-dia de milhares de

pessoas abrangidas por estas travessias que não dispõem de alternativas viáveis.

Têm existido vários constrangimentos nas referidas travessias, em particular as que dizem

respeito à supressão de carreiras verificada na travessia fluvial Barreiro-Lisboa, devido a

constantes supressões e incumprimentos diários dos horários. Utilizadores que residem no

Barreiro a escassos minutos do terminal fluvial veem-se obrigados a recorrer a viatura própria e

a transportes alternativos.

A agravar a situação, desde pelo menos 2016 que o número de embarcações e trabalhadores

afetos ao transporte não é suficiente, resultando numa fraca capacidade em suprir a procura. A

opção do Conselho de Administração da Soflusa em vender o navio “Augusto Gil”, os atrasos

nas renovações dos Certificados de Navegabilidade e as limitações de recursos humanos têm

levado à degradação do serviço. De acordo com o noticiado em órgão de comunicação, mais de

2500 reclamações foram submetidas pelos passageiros devido a atrasos e supressões no ano

de 2018. Até à data, não se verificaram melhorias ao nível do serviço, com falta de investimento

quer nos quadros de pessoal quer em material circulante.

Apesar do anúncio de 10 milhões de euros por parte do Ministério do Ambiente para a

realização de um investimento no plano de renovação das frotas para o ano 2017, com o intuito

de que as duas empresas chegassem a 2018 com “capacidade reforçada de operação”, a verba

foi manifestamente insuficiente, fruto do desinvestimento público verificado nos últimos anos. Já

em 2019, o primeiro-ministro António Costa anuncia o lançamento de um concurso para a

aquisição de dez novos navios para a Soflusa/Transtejo, num valor de 90 milhões. O plano de

renovação da frota da Transtejo/Soflusa, aprovado em 10 de janeiro de 2019 em Conselho de

Ministros, incluía a compra destes novos navios, tendo ainda ficado decidido que o primeiro

catamarã irá entrar ao serviço a partir do final de 2020. Adicionalmente, Entre 2020 e 2022, a

Soflusa estaria autorizada pelo Ministério das Finanças e pelo Ministério do Ambiente e Ação



Climática, através de uma portaria publicada no Diário da República em outubro de 2019, a

destinar dez milhões de euros, verba a ser repartida entre os dois ministérios, no serviço de

manutenção e recuperação global dos navios que utiliza para transporte de passageiros entre o

Barreiro e Lisboa.

Apesar da alegada intenção de aumentar o investimento, mantêm-se notórias as falhas graves

em termos de embarcações disponíveis, quer por falta de adequado plano de manutenção, quer

por ausência de um plano de renovação e modernização da frota e do quadro de trabalhadores

no médio e longo prazo.

Assim, ao abrigo das disposições constitucionais e regimentais aplicáveis, o Grupo Parlamentar

do Bloco de Esquerda vem por este meio dirigir ao Governo, através doMinistério do Ambiente e

Ação Climática, as seguintes questões:

1. Tem o Governo conhecimento das sucessivas supressões de carreiras e horários das

embarcações da Soflusa?

2. Sabendo da premência do reforço das frotas, qual o prazo previsto para a reposição das

embarcações?

Palácio de São Bento, 27 de junho de 2022

Deputado(a)s

PEDRO FILIPE SOARES(BE)

____________________________________________________________________________________________________________________________
Nos termos do Despacho n.º 1/XIII, de 29 de outubro de 2015, do Presidente da Assembleia da República, publicado no DAR, II S-E, n.º 1, de 30 de outubro
de 2015, a competência para dar seguimento aos requerimentos e perguntas dos Deputados, ao abrigo do artigo 4.º do RAR, está delegada nos Vice-
Presidentes da Assembleia da República.


	topmostSubform[0]: 
	Page1[0]: 
	Requerimento[0]: 
	txtRequerimento[0]: 
	txtNrRequerimento[0]: 
	txtLegRequerimento[0]: 
	txtSessaoRequerimento[0]: 
	txtTipoRequerimento[0]: 

	Pergunta[0]: 
	txtPergunta[0]: X
	txtNrPergunta[0]: 305
	txtLegPergunta[0]: XV
	txtSessaoPergunta[0]: 1

	ColunaMesa[0]: 
	txtDataMesa[0]: 2022-06-27
	#field[1]: 

	Assunto[0]: 
	txtAssunto[0]: Supressão de carreiras e horários da Soflusa
	txtDestinatario[0]: Ministro do Ambiente e  Ação Climática

	txtTexto[0]: 
	txtAutor[0]: 


		2022-06-27T17:19:20+0100
	Gustavo Behr (Assinatura Qualificada)


		2022-06-27T20:59:48+0100
	Lina Lopes (Assinatura Qualificada)


		2022-06-28T10:07:28+0100
	Florinda Veiga (Assinatura Qualificada)


		2022-06-27T17:26:09+0100
	Unknown signer 62497e6b817839a7e6b2acbc60fd49f4edb869a4


		2022-06-27T21:06:43+0100
	Unknown signer 3dfd7227856363b39f525b7f1782761030606bb9


		2022-06-28T10:14:38+0100
	Unknown signer 231f82da7b1b5413e803f848a8722c3ab3945d39




